



**ORGANIZACIÓN DE LOS ESTADOS AMERICANOS**  
Consejo Interamericano para el Desarrollo Integral  
(CIDI)



**QUINTA REUNIÓN DE MINISTROS Y ALTAS  
AUTORIDADES DE DESARROLLO SOCIAL**

Del 17 al 18 de noviembre de 2022  
Santo Domingo, República Dominicana

OEA/Ser. K/XLVIII.5  
CIDI/REMDES/INF. 12/22  
18 noviembre 2022  
Original: TEXTUAL

---

**PALABRAS DE CLAUSURA DEL  
SECRETARIO GENERAL ADJUNTO DE LA OEA  
EMBAJADOR NESTOR MENDEZ**

Señor Francisco Antonio Peña Guaba, Coordinador General del Gabinete de Coordinación de Políticas Sociales de la Presidencia de la República Dominicana; Embajadora Yolande Y. Smith, Presidenta del Consejo Interamericano para el Desarrollo Integral (CIDI), Representante Permanente de Granada ante la OEA; señora Maricarmen Plata, Secretaria de Acceso a Derechos y Equidad, OEA

Permítanme comenzar felicitando a todos los aquí reunidos, por los acuerdos y logros alcanzados con los que damos cierre a esta Quinta Reunión de Ministros y Altas Autoridades de Desarrollo Social, celebrada en el ámbito del Consejo Interamericano para el Desarrollo Integral de la OEA.

Esta reunión es un ejemplo de que la OEA, como única entidad interamericana que cuenta con una estructura y estrategia en la que participan “todos los Estados” de la región, y en coordinación con otras instituciones, puede hacer aportes significativos para avanzar en el desarrollo social del hemisferio y además es un ejemplo concreto del rol esencial que tiene nuestra institución facilitando espacios de diálogo para la construcción de consensos regionales y la promoción de la cooperación técnica entre nuestros países.

Aquí quisiera detenerme para hacer un reconocimiento muy especial a los ministros, ministras y autoridades de desarrollo social que viajaron desde sus países para participar en esta reunión: Barbados, Canadá, Chile, Colombia, Ecuador, Estados Unidos, Guyana, Haití, Honduras, Jamaica, Santa Lucía, y Trinidad y Tobago al igual que a todos los representantes que participaron representando a sus países.

Estamos convencidos de que la diversidad de visiones representadas en estas reuniones ministeriales de la OEA contribuye a enriquecer el diálogo y a contar con una amplia gama de experiencias y lecciones aprendidas, especialmente las lecciones duras que tuvimos durante la pandemia, y que deben servir para orientar mejor nuestras acciones y dar respuestas, cada vez más efectivas, a los desafíos más apremiantes que enfrenta la región.

Haciendo un balance de los resultados de esta reunión, en nuestra opinión, que espero ustedes compartan- hemos cumplido exitosamente con los resultados que nos planteamos en la medida en que abordamos temas cruciales para la región que requieren nuestra acción colectiva, tales como; la necesidad de mejorar las herramientas técnicas para comprender mejor cómo medir las múltiples dimensiones de la pobreza y, sobre todo, cómo utilizar los resultados de estas mediciones para mejorar

las políticas públicas para erradicarla y también como podemos utilizar la tecnología para mejorar la entrega de servicios garantizando al mismo tiempo la transparencia necesaria.

Durante la reunión se compartieron, además, experiencias en la gestión, evaluación y adaptabilidad de los sistemas de protección social en el contexto de la pandemia por la COVID-19; estrategias para articular de forma eficaz el mercado de trabajo y la seguridad social y, por primera vez, se ha incluido como uno de los temas centrales del diálogo el relacionado con el cuidado de las personas como eje de las políticas sociales y el fomento para avanzar en la construcción de sistemas integrales de cuidados en la región.

*Ladies and Gentlemen, as several participants mentioned in their interventions, today we celebrate the adoption of the Inter-American Declaration of Priorities in Social Development and the Plan of Action of the Dominican Republic 2022.*

*To implement this agenda and give it political impetus, we will have the leadership of Minister Giorgio Jackson, Chair-elect of the Inter-American Committee on Social Development (CIDES) and the Ministers of Social Development Mario Varela Cardozo of Paraguay and Francisco Antonio Peña Guaba, from the Dominican Republic, supporting the process as Vice Chair of the Committee.*

*As we saw in the last panel on regional cooperation, there are many opportunities to collaborate around the implementation of the Plan of Action, which we are confident will generate a very important dynamic of cooperation amongst OAS member states and partners throughout the region. We look forward to working with all those who spoke in the last panel as well as other institutional partners -who could not be here- so together, we can make the Plan of Action a reality.*

En la Secretaría General de la OEA, nos llevamos el compromiso de seguir trabajando con los Estados Miembros, con las nuevas autoridades de la CIDES y con los miembros de los Grupos de Trabajo para que podamos mostrar resultados concretos en la próxima reunión ministerial a realizarse en México en 2025.

Nuestro agradecimiento especial al señor Presidente de la República Luis Abinader, y en particular, al señor Francisco Antonio Peña Guaba, y a todo su equipo. Quiero hacer un reconocimiento especial al liderazgo del Director Van Elder Espinal, durante todo el proceso preparatorio de esta exitosa reunión. Y no podría concluir mis palabras sin resaltar la calidad y calidez de nuestros anfitriones durante nuestra estadía en este hermoso país.

Finalmente, debo reconocer la labor desempeñada por la Misión Permanente de la República Dominicana ante la OEA y a su dedicado equipo en la preparación de esta reunión y, en especial, a la señora Lilia Sánchez de Morehead.

Muchísimas gracias también a Maricarmen Plata, Betilde Muñoz y todo el equipo de la Secretaría de Acceso a Derechos y Equidad, y un gran abrazo a Araceli Azuara, nuestra incansable representante de la OEA aquí en la República Dominicana. *You all make us proud.*

Concluyo mis palabras reafirmando el compromiso de la Secretaría General de la OEA, para continuar apoyando a través de la Secretaría de Acceso a Derechos y Equidad/Departamento de Inclusión Social, los esfuerzos de las instituciones encargadas de las políticas sociales en el hemisferio

para apoyarles en la implementación de las líneas de trabajo del Plan de Acción para que estas puedan traducirse en la mejora concreta de la calidad de vida de nuestras poblaciones.

Muchas gracias.